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           CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº 04/2020 

 

------ Aos vinte seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, na sala de 

reuniões da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Luís Filipe Santana Dias, estando 

presentes os Vereadores, João António Lopes Candoso, Miguel Filipe da Silva Santos, 

Maria Leonor Magalhães Fragoso, Daniel Alexandre Pulquério Pinto e Vera Alexandra 

da Costa Simões. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------- 

--------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ----------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara justificou a ausência da Vereadora Ana Filomena e Silva 

Antunes Figueiredo. ----------------------------------------------------------------------------------------

------ Pelas catorze horas e trinta e cinco minutos, verificando-se a existência de quórum, 

o Presidente da Câmara deu início aos trabalhos da presente reunião. ---------------------- 

-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------- 

------------------------------------------ APROVAÇÃO DE ATAS ------------------------------------------ 

------ Não foram presentes atas para aprovação. ----------------------------------------------------

---------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA -------------------------------------

---- A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------

------ Operações Orçamentais:Três milhões, quinhentos e sessenta e seis mil, 

novecentos e trinta e três euros e setenta cêntimos. ----------------------------------------------

---- Operações não Orçamentais:. Cento e trinta e sete mil, quatrocentos e trinta e oito 

euros e setenta e nove cêntimos. -----------------------------------------------------------------------

-------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO -------------------------------------

----- Não havendo assuntos para conhecimento seguiu-se o período de Intervenção dos 

Membros do Executivo. ------------------------------------------------------------------------------------

---------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------

------ VEREADORA VERA ALEXANDRA DA COSTA SIMÕES ------------------------------------- 
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------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

----- Iniciou a intervenção questionando o Executivo, se Rio Maior tinha apresentado 

alguma candidatura ao Programa de Requalificação de Instalações Desportivas (PRID), 

considerando que já terminou o período para submeter as candidaturas. -------------------

------ Continuou a sua intervenção referindo-se aos postos de abastecimento para carros 

elétricos que se encontram já instalados na cidade de Rio Maior, questionando o 

Executivo sobre a data em que os mesmos irão entrar em funcionamento questionando 

também quem é o operador destes equipamentos. ------------------------------------------------

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO --------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Iniciou a sua intervenção referindo que iria focar dois assuntos com relevo para a 

comunidade, para o Concelho de Rio Maior e também para algumas Freguesias. -------

-------- Disse que na pagina oficial da Presidência da Republica Portuguesa, constava 

uma nota informativa que passou a ler: “Presidente da Republica na inauguração do 

Espaço Cultural da Associação EPHEMERA. O Presidente da República Marcelo 

Rebelo de Sousa esteve presente no Barreiro, na inauguração de um segundo armazém 

da EPHEMERA, Associação Cultural, no Museu Industrial da Baia do Tejo, tendo na 

ocasião agraciado a Instituição como membro Honorário da Ordem de Mérito. Recebido 

pelo criador da Associação, José Pacheco Pereira, pelo General Ramalho Eanes e 

também pela Ministra da Cultura, Graça Fonseca, assim como pelo Presidente da 

Câmara Municipal do Barreiro Frederico Costa Rosa. --------------------------------------------

----- O Chefe de Estado visitou o espaço e assistiu a um momento musical pela Banda 

Filarmónica da Casa do Povo da Vila da Marmeleira. Usou da palavra, tendo no final 

entregue as insígnias de membro Honorário da Ordem de Mérito com que agraciou a 

Associação EPHEMERA e Pacheco Pereira”. -------------------------------------------------------

------ Continuou a sua intervenção referindo que tinha feito uma pesquisa e verificara 

que tinham sido publicadas várias noticias sobre esta iniciativa, que coincidiu com o 

encerramento das comemorações dos dez anos de atividade da Associação 

EPHEMERA. -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Ainda no uso da palavra disse que esta Associação Cultural tem a sede no 

Concelho de Rio Maior, na Vila da Marmeleira, tem um interesse de âmbito Nacional e 

trabalha tendo como base uma rede de trezentos associados e cento e cinquenta 

voluntários. Referindo ainda que é a única Associação que tem sede no Concelho de 

Rio Maior com este âmbito nacional e que desenvolve um trabalho a nível cultural, 

relacionado com a memória, neste contesto a Associação recebeu o reconhecimento da 

Presidência da Republica, pelos dez anos de trabalho realizado. -----------------------------

------ Disse ainda que é do conhecimento público que várias vezes tem falado nas 
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reuniões de Câmara sobre esta Associação. Disse também que a Câmara Municipal de 

Rio Maior não tem conseguido ter a capacidade e sensibilidade de acompanhar este 

trabalho de interesse e significado nacional e de se associar à Associação EPHEMERA, 

como outras Câmaras e Associações já o fizeram. ------------------------------------------------

------ Ainda no uso da palavra e no seguimento do debate que tem havido nas reuniões 

de Câmara, questionou o Executivo, se já tinha refletido sobre este assunto e se estava 

disponível para, no futuro, desenvolver um protocolo de entendimento, para a realização 

de atividades conjuntas, nomeadamente com a  disponibilização de espaço, para que 

esta Associação possa crescer, beneficiando do  Know How do conhecimento da cultura 

e do trabalho dos cento e cinquenta voluntários que estão ao serviço da Associação 

para valorização do Concelho de Rio Maior. Disse que o Setor da Educação, as escolas, 

os professores e os alunos, poderiam beneficiar muito com esta atividade do ponto de 

vista do crescimento e do amadurecimento democrático. ----------------------------------------  

------ Sugeriu que a Câmara Municipal tomasse a iniciativa de homenagear esta 

Associação, disponibilizando meios, recursos humanos, espaços, diversos, para que 

esta associação possa continuar o seu trabalho e no futuro perspetivar a continuidade 

e a sustentabilidade da Associação EPHEMERA, no concelho de Rio Maior, porque se 

poderá correr o risco, de a curto prazo, da referida Associação sair do Concelho de Rio 

Maior. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Continuou a sua intervenção recordando que no dia vinte sete de fevereiro se 

comemora o aniversário do Poeta Ruy Belo, referindo que tinha conhecimento que iria 

haver um programa que envolveria um grupo de Teatro e a deposição de uma coroa de 

flores no Cemitério de São João da Ribeira. Também estão previstas um conjunto de 

iniciativas escolares e questionou o Executivo sobre estas iniciativas e a quem se 

dirigiam, questionando também se os Vereadores e a população em geral estavam 

convidados para estarem presentes. Opinou que “cartaz” não transmite com clareza 

qual o prepósito e o âmbito desta iniciativa. ---------------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção questionando novamente o Executivo sobre o ponto de 

situação do projeto de recuperação da casa Poeta Ruy Belo, e do prémio de Poesia ou 

investigação cientifica e se o mesmo iria ser apresentado nas comemorações que 

assinalam o nascimento do Poeta. ---------------------------------------------------------------------

------ VEREADORA MARIA LEONOR MAGALHÃES FRAGOSO ------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Iniciou a sua intervenção para fazer uma breve síntese sobre os festejos do 

Carnaval referindo que o carnaval escolar tinha sido muito animado e contou com todas 

as escolas do Concelho. Relativamente ao “Carnaval noturno”, disse que à semelhança 

dos anos anteriores, tinha corrido muito bem, acrescentando que houve uma 
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participação muito superior. ------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre as questões colocadas pelo Vereador Daniel Pinto relativamente à 

Associação EPHEMERA em que o mesmo referiu que um dos prepósitos que se 

poderiam usufruir seria a Educação e as Escolas, Informou que de facto faz parte da 

Educação e da Cultura abranger todas as faixas etárias, daí que este ano o inicio das 

comemorações do aniversário do nascimento do Poeta Ruy Belo  foi dirigido às escolas, 

acrescentando que o Executivo pretende prolongar as comemorações até ao 

aniversário do falecimento, que será no mês de agosto.------------------------------------------

------ Continuou, a sua intervenção referindo que a deposição da coroa de flores no 

cemitério será feita pela Junta Freguesia de São João da Ribeira, endereçando um 

convite a todos os  presentes para assistirem à cerimónia. --------------------------------------

------ Ainda no uso da palavra disse que irá também haverá uma performance Poética, 

com o grupo de Teatro “A Corda”. Disse ainda que o Executivo é de opinião que para 

preservar Ruy Belo e dar a conhecer o seu trabalho faz sentido iniciar esta divulgação 

nas escolas, Assim este ano com uma dimensão de “Espetáculo” pretende-se 

apresentar a “obra” de uma outra forma, e, mais do que abri-la à Comunidade, e fazer 

com que haja grandes festejos ou grandes apresentações fora do contesto escolar, foi 

decidido pelo Executivo levar esta mensagem às Escolas, porque as crianças também 

poderão passar essa mensagem aos seus familiares, pretende-se assim cultivar o gosto 

pela cultura e obra de Ruy Belo. ------------------------------------------------------------------------

----- Terminou a sua intervenção dizendo que as referidas comemorações irão ter inicio 

em São João da Ribeira, com uma primeira divulgação do trabalho pela referida 

companhia de teatro, passando depois pelo Centro Escolar de Stº António. Deu 

conhecimento que não haverá passagem por nenhuma escola do Agrupamento 

Fernando Casimiro, considerando que estas estão encerradas, dado a pausa entre 

semestres. Passará depois pelas outras Escolas e termina às dezassete horas com uma 

arruada. Convidou a todos para fazerem parte das referidas comemorações. -------------

------- MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS --------------------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Iniciou a sua intervenção respondendo à questão colocada pela Vereadora Vera 

Simões e esclareceu que nenhuma Associação do Concelho de Rio Maior se candidatou 

ao Programa de Reabilitação de Instalações Desportivas (PRID). Acrescentou que a 

Câmara Municipal fez a devida divulgação junto das Associações, por escrito, e também 

na plataforma do Associativismo. Sobre o referido Programa, informou que houve 

apenas uma associação que mostrou interesse na candidatura, mas não reunia as 

devidas condições, considerando que o imóvel ainda não se encontra registado a favor 

da Associação, encontrando-se também em falta um conjunto de outros elementos, no 
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entanto estão a trabalhar na junção dos referidos elementos a fim de se poderem 

candidatar numa outra oportunidade. ----------------------------------------------------------- ------

------ Sobre a intervenção do Vereador Daniel Pinto referiu que o Turismo também serve 

para promover a Cultura e o Património, informado que a Entidade Regional de Turismo 

abriu uma candidatura para a Rota do Turismo Literário do Alentejo e Ribatejo e a 

Câmara Municipal apresentou uma candidatura sobre o Ruy Belo, para fazer parte 

dessa rota de Turismo. Disse ainda, que, no seguimento desta candidatura promovida 

pela entidade Regional de Turismo, existe a possibilidade da Secretária de Estado do 

Turismo emitir um despacho de exceção para realizar alguma obra no âmbito do 

Turismo, e, nesse sentido, a Câmara Municipal apresentou uma candidatura para a obra 

da casa Ruy Belo. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------

------ Iniciou a sua intervenção para prestar alguns esclarecimentos colocados pelo 

Vereador Daniel Pinto, referindo que não tinha presente se havia algum protocolo com 

a Associação EPHEMERA, no entanto iria obter essa informação para poder esclarecer 

os Senhores Vereadores.  Disse ainda que havendo interesse por parte da Associação 

EPHEMERA em elaborar um protocolo de colaboração para dinamizar a sua atividade 

no concelho de Rio Maior, a Camara Municipal estará sempre disponível para colaborar 

com estas situações. Quanto ao espaço físico referido, disse que era uma fraqueza do 

Município, porque neste momento não possui espaços próprios que possa disponibilizar 

às Associações. ---------------------------------------------------------------------------------------------

------ Disse também que não tivera a oportunidade de estar presente no evento da 

Associação EPHEMERA, uma vez que se encontrava em reunião de Câmara, no 

entanto, a Câmara Municipal fez-se representar pelo Chefe de Gabinete, Francisco 

Colaço e pelo Chefe de Divisão da área da Cultura, Fernando Costa. -----------------------

------- Sobre o prémio Ruy Belo, o interesse do Município é criar uma bolsa de 

Investigação, que está em fase de estudo e ainda em elaboração de um regulamento, 

em colaboração com a Faculdade de Letras, informando que logo que haja uma 

proposta de Regulamento, a mesma será presente a reunião de Câmara, a fim de ser 

discutida e analisada em conjunto. ---------------------------------------------------------------------

------ Quanto à questão colocada pela Vereadora Vera Simões, sobre os postos de 

carregamento elétrico informou que ainda não se encontram operacionais, estando-se  

a aguardar que a EDP proceda à colocação de um contador. Informou que é um projeto 

conjunto entre a Câmara Municipal e a MOBI.E, que tem um concurso público 

internacional a decorrer para poder concessionar estes postos de carregamento.  Existe 

também um protocolo que profere que enquanto não estiver concluída a fase de 

concurso, os custos elétricos serão da responsabilidade da Câmara Municipal. ----------     
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 --------------------------------------- ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------

------ PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 

75/2013, DE 12 DE SETEMBRO.-----------------------------------------------------------------------------

------ (Não foram presentes Despachos para ratificação) -----------------------------------------

----- PONTO II - VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE SEGURANÇA E 

SALUBRIDADE – AV. MARECHAL HUMBERTO DELGADO – RIO MAIOR – PROC.º Nº 9/2019; --

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é,  face ao auto de vistoria e 

proposta da Chefe da Unidade de Planeamento e Gestão Urbanística, que: --------------- 

----- O proprietário proceda no prazo de 30 dias, à remoção da extração de fumos direta 

ao alçado principal do edifício; ---------------------------------------------------------------------------

------ Informar que a utilização da fração em divergência do uso autorizado, Serviços, 

carece de procedimento de controlo prévio na modalidade autorização de alteração à 

utilização. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PONTO III - RENOVAÇÃO DO PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO 

PORTUGUESA PARA A DEFESA DO CONSUMIDOR – DECO. ------------------------------------------ 

----- O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face da informação 

emitida, autorizar a renovação do Protocolo de Cooperação com a Associação 

Portuguesa para a Defesa do consumidor – DECO, para o período de 15 de março de 

2020 a 14 de março de 2021. ----------------------------------------------------------------------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PONTO IV - AUXÍLIOS ECONÓMICOS AO 1ºCICLO /MATERIAL ESCOLAR-VISITAS DE 

ESTUDO/ANO LETIVO 2019-2020. -------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

emitida, autorizar a transferência de verba no valor de 75,60 €, para o Agrupamento de 

Escolas Fernando Casimiro Pereira da Silva referentes a auxílios económicos ao 1ºciclo 

-  material escolar /visitas de estudo.-------------------------------------------------------------------

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------
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------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------- PONTO V – EMPREITADA “REQUALIFICAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO DO PERCURSO DA 

VIA SACRA OU PASSOS DE RIO MAIOR“ (SEGUNDA FASE – A) PROC.º Nº 89/2011/UCCP - 

LIBERTAÇÃO DE GARANTIA BANCÁRIA - CAUÇÃO. ----------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

interna n.º 05/2020/UPGF/VN, datada de 19 de fevereiro de 2020 e respetivos 

despachos, autorizar a liberação: -----------------------------------------------------------------------

------ Da Garantia Bancária n.º 2539.002240.893, emitida pela Caixa Geral de Depósitos, 

S.A., datada de 05/04/2013, no valor de € 48.022,03 (quarenta e oito mil e vinte e dois 

euros e três cêntimos); -------------------------------------------------------------------------------------

------ Da caução depositada na CGD, na conta n.º 0696 02943550, no valor total de € 

653,03 (seiscentos e cinquenta e três euros e três cêntimos), devendo para o efeito ser 

solicitado à empresa “Matos & Neves, Lda.” um precatório-cheque. --------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião. 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ Deu de seguida a palavra ao público presente para as intervenções e explicou as 

condições em que seriam feitas de acordo com o regimento da Câmara Municipal, de 

forma a ser do conhecimento de todos os presentes. ---------------------------------------------

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------

------ JOAQUIM MARCELINO ------------------------------------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Iniciou a sua intervenção dizendo que a sua questão se prendia com a construção 

da nova conduta de água na Vila da Marmeleira, cuja obra terminou no final de dois mil 

e quinze, referindo verificar-se que a empresa que efetuou a obra, após ter terminado a 

mesma, procedeu à repavimentação dos locais onde foi colocada a nova conduta de 

água. Disse que no pequeno percurso entre a Caixa de Credito Agrícola e as Piscinas 

existem dez cortes de via. Por conseguinte, e tendo em conta a afluência de tráfego, em 

particular na Rua Principal António José de Almeida, estes cortes estão a danificar as 

viaturas e muitos condutores desviam-se para fora da via, podendo assim potenciar 

alguns acidentes. --------------------------------------------------------------------------------------------
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------ Continuou a intervenção referindo que passados todos estes anos é de lamentar 

que a Camara Municipal ainda não tenha tido a oportunidade de retificar esta situação.-

------ Disse que tinha conhecimento que no passado mês setembro do ano de dois mil e 

dezanove, tinha sido aprovado por unanimidade em reunião de Câmara, que deveria 

ser acionada a garantia bancária da Empresa de construção, no entanto, e tendo em 

conta que já passaram cinco meses, ainda nada foi feito.----------------------------------------

------Questionou o Executivo se já havia uma data prevista para efetuar a referida obra.-

----- PRESIDENTE DA CÂMARA -----------------------------------------------------------------------

------ Começou por agradecer a intervenção do munícipe e esclareceu que a referida 

obra está adjudicada à Empresa Matos & Neves.---------------------------------------------------

------ Disse também que durante vários meses tinha tentado convencer a Empresa para 

que esta fizesse a reposição do pavimento como era sua obrigação, esgotada a 

conversação, foi  acionada a garantia de obra, e, por conseguinte, foi necessário abrir 

um novo procedimento, para que com essa garantia se pudesse proceder à 

requalificação da via. ---------------------------------------------------------------------------------------

----- Terminou a intervenção dizendo que tinha reunido com o empreiteiro e apenas 

dependia da sua disponibilidade uma vez que já está tudo resolvido, prevendo-se que 

as obras iniciem no prazo de três semanas, mais precisamente, no final do mês de 

março. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------ENCERRAMENTO -----------------------------------------------------

------ Quando eram onze horas e quarenta minutos, o Presidente da Câmara Municipal 

deu por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou 

minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na 

reunião seguinte para aprovação global, assinada pelo Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi.------------------- 

O PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 

 

  


